
 
                          PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

FUNDAÇÃO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E CIDADANIA – FASC 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – CMAS 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 04/2025 2 

Aos vinte oito dias do mês de abril de dois mil e vinte cinco, às quinze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária, sob coordenação de IARA DE FÁTIMA BUENO DA ROSA, e na 4 

presença das seguintes representações: 5 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADES INSCRITAS NO CMAS: 6 

 7 

2. CORAS PARTENON 8 

- Instituto Vida Solidária 9 

Suplente – Diego dos Santos Centeno 10 

4. CORAS LOMBA DO PINHEIRO 11 

- Instituto Cultural São Francisco de Assis  12 

Titular – Lucila Corrêa da Rosa  13 

Suplente – Cassiana Garcia Cardoso 14 

5. CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES 15 

- Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher 16 

Titular – Iara de Fátima Bueno da Rosa 17 

6. CORAS NORDESTE 18 

- Clube de Mães Bárbara Maix 19 

Titular – Aline de Almeida Xavier 20 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADE E/OU REPRESENTAÇÃO DE 21 

TRABALHADORES DO SUAS: 22 

7. CORAS SUL 23 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 24 

Titular – Diego Nakata Giuliano 25 

8. CORAS CRUZEIRO 26 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 27 

Titular – Isabel Cristina dos Santos Echeverri 28 

9. CORAS NOROESTE 29 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 30 

Titular – Maria Luiza Coletto Imbert 31 
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Suplente – Cláudia Cristina Fraga Fernandes 32 

10. CORAS RESTINGA 1 33 

- Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS 34 

Suplente – Micheli Santos da Silva 35 

12. CORAS GLÓRIA 36 

- Conselho Regional de Serviço Social – CRESS 10º REGIÃO 37 

Titular – Heloisa Helena Leão Viñolo 38 

REPRESENTAÇÃO DE ENTIDADES DE ORGANIZAÇÃO E/OU 39 

REPRESENTAÇÃO DE USUÁRIOS: 40 

13. CORAS EIXO BALTAZAR 41 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 42 

Titular – Tânia Mara da Silva Garcia 43 

14. CORAS LESTE 44 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 45 

Titular – Cenira Vargas 46 

15. CORAS ILHAS 47 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS  48 

Titular – Juramar Vargas 49 

16. CORAS EXTREMO SUL 50 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS 51 

Titular – Dirlene Conceição da Silva 52 

17. CORAS CENTRO 53 

- Fórum Municipal de Usuários do SUAS  54 

Suplente – José Gomes Dias Neto 55 

REPRESENTAÇÃO GOVERNAMENTAL: 56 

19. SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social  57 

Titular – Cezar Eduardo Favin Milani 58 

Titular – Kátia Patrícia de Oliveira  59 

Titular – Cristine Tubelo Bettio 60 

20. SMGOV - Secretaria de Governança Cidadã e Desenvolvimento Rural 61 

Titular – Sergio Otto Alvarenga 62 

21. SMIDH – Secretaria Municipal de Inclusão e Desenvolvimento Humano 63 

Titular – Francisco Ferrari  64 
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Titular – Marcos dos Santos Valasco 65 

22. SMED – Secretaria Municipal de Educação de Porto Alegre 66 

Titular – Cristiane Fernandes Silveira Dalfert 67 

23. SMF – Secretaria Municipal da Fazenda de Porto Alegre 68 

Titular – Sônia Rejane dos Santos Vieira 69 

24. SMELJ – Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude 70 

Titular – Rafael Feltes de Oliveira 71 

25. SMS - Secretaria Municipal de Saúde 72 

Suplente – Veridiana Farias Machado 73 

27. SMPAE – Secretaria Municipal de Planejamento e Assuntos Estratégicos 74 

Titular – Alexsandra Karine Conte 75 

29. DEMHAB - Departamento Municipal de Habitação  76 

Titular – Keytty Danyelle Martins da Silva  77 

Suplente - Igor Silva Mendonça 78 

30. SMC – Secretaria Municipal de Cultura  79 

Titular – Gabrielle Kirst Peixoto 80 

31. SMSEG - Secretaria Municipal de Segurança  81 

Suplente – André Luis de Oliveira Ribeiro 82 

ASSESSORIAS DO CMAS: 83 

Almadiva Gomes do Valle e João Fabiano, Secretária Executiva do CMAS; Jucemara 84 

Beltrame, Assessoria Jurídica CMAS; Fabiana Gross Reinehr, Assessoria Técnica do 85 

CMAS; e Patrícia Costa, taquígrafa.  86 

PAUTA: 87 

1. Aprovação de Atas (01 e 02/2025); 88 

2. Comissão de Normas; 89 

3. FNAS – Recursos para reestruturação do SUAS; 90 

4. Homologação da Res. 55/2025 - Ad Referendum. 91 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos às 15h15min: 92 

Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 93 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Pessoal, boa tarde. Sejam bem-vindos. Avisar que 94 

temos quórum, em função das pautas, principalmente aquelas que precisam ter quórum 95 

qualificado. E eu gostaria de pedir, já de antemão, que essas pautas que nós temos quórum 96 

qualificado, que o pessoal não escape. Porque nós tivemos alguns itens na outra plenária em 97 

https://prefeitura.poa.br/smelj
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que as pessoas foram embora e nós tivemos itens que nós não fizemos a aprovação e daí isso, e 98 

eu vou dar a minha opinião pessoal, acho que isso é um desrespeito para quem fica. E também 99 

é aquela coisa, a gente tem que colocar na nossa agenda que de 15 em 15 dias nós temos a 100 

plenária do CMAS. Então, não dá para ter choque de agendas e: "Ah, porque eu tenho que sair 101 

mais 15 minutos”; coisa assim, porque são coisas sérias. Nós temos que resolver determinadas 102 

coisas que principalmente têm a ver com recursos para essa política que a gente se colocou 103 

aqui como conselheiros, independente de ser sociedade civil ou ser governo, o voto é igual. 104 

Então, eu queria pedir para vocês, que a gente pudesse sacrificar um pouquinho mais o tempo, 105 

5, 10 minutos, porque quando eu vejo, vai todo mundo ali chamar, dá até engarrafamento de 106 

Uber ali embaixo, para sair logo, mas vamos cumprir com a nossa parte, tá? É uma solicitação, 107 

um favor. Ah, estou coordenando esta reunião a pedido do nosso vice-presidente, porque a 108 

nossa presidente está nas merecidas férias. 109 

1. APROVAÇÃO DE ATAS (01 E 02/2025); 110 

Então, vocês receberam a pauta desta reunião de hoje, vamos colocar a primeira coisa, a 111 

questão da aprovação, se vocês receberam as atas da 01 e 02, receberam por e-mail. E eu já 112 

vou fazer, assim, curto e grosso o negócio, tá? Desculpa, mas a gente precisa ser um pouco 113 

objetivo. Alguém tem algum questionamento ou alguma observação em relação à Ata 01?  114 

Então, nós vamos fazer a combinação: se não tem nenhuma observação, a gente considera ela 115 

como aprovada, pode ser? Então, a ATA 01/2025 APROVADA. Em relação à Ata 02, 116 

alguém tem alguma observação? Por favor. Micheli Santos da Silva (S), Fórum Municipal 117 

dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas – Coras Restinga 01: Justifiquei a 118 

minha falta e não aparece na ata, só aparece na primeira a minha justificativa, na segunda não 119 

tem. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 120 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Fora isso, tem mais alguma coisa? Não? Então, 121 

estamos com as duas atas aprovadas. OK? ATA 02/2025 APROVADA. Nós temos aqui a 122 

Comissão de Normas, eu pediria uma coisa, eu queria sugerir que a gente invertesse essa 123 

pauta, pode ser? Porque a questão da Comissão de Normas, não menos importante, a gente 124 

precisa valorizar o trabalho dessa comissão que trabalhou incessantemente para poder deixar 125 

em dia as questões de 23/24. Porém, em função de nosso quórum qualificado que não pode 126 

diminuir, gostaria de inverter a pauta. A plenária concorda com isso? Daí nós colocaríamos 127 

como item 2 os recursos para reestruturação do SUAS, pode ser? Alguém tem alguma 128 

objeção? Não? Então, nós vamos passar.  129 

3. FNAS – RECURSOS PARA REESTRUTURAÇÃO DO SUAS; 130 
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Recursos para a reestruturação do SUAS. Trata-se de uma ação que foi solicitada pelo 131 

governo e pelo Planejamento, pela ASSEPLA, no caso, e que teve um prazo extremamente 132 

curto. Eu acho que é interessante, eu queria agradecer, eu solicitei em função da pauta, porque 133 

isso aqui foi uma discussão que fizemos na quinta-feira mesmo, a executiva fez na quinta-feira 134 

uma série de questionamentos e hoje à tarde, no próprio grupo da sociedade civil, houve 135 

alguns questionamentos, inclusive solicitação que a sociedade civil pudesse discutir 136 

anteriormente a esta plenária. E eu fiz uma consideração lá no grupo e foram levantadas 137 

algumas dúvidas que eu acho pertinente, mas que nós fizemos na quinta-feira, dentro da nossa 138 

executiva. E eu queria agradecer a vinda da Vera aqui, que é quem agora está lá na ASSEPLA 139 

e nas discussões em relação a isso. Então, sobre esse processo em si, porque veio com tempo 140 

tão exíguo e para fazer os esclarecimentos a respeito das regiões e dos equipamentos e do que 141 

está previsto nessa resolução. Pode ser? Por favor, Vera. Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: 142 

Boa tarde a todas e todos. Uma alegria reencontrar algumas dessas pessoas que aqui estão. 143 

Dizer para vocês que, como servidora da FASC, eu retorno para a Secretaria Municipal de 144 

Assistência Social. E a tarefa que me foi incumbida pelo Secretário e pelo gabinete, de que eu 145 

pudesse estar trabalhando com a captação de recursos junto à Assessoria de Planejamento. E a 146 

gente vem, então, se ocupando disso desde que eu retornei, no início do mês de março. E há 147 

uns 15 dias atrás, diria 15 dias mesmo, dia 15 de abril, nós recebemos um e-mail da Secretaria 148 

do Ministério do Desenvolvimento Social informando que Porto Alegre deveria cumprir os 149 

requisitos para receber os recursos que foram destinados para Porto Alegre em função da 150 

calamidade ocorrida no ano passado. No ano passado, então, com as notícias de calamidade, 151 

foi designada uma comitiva do Ministério do Desenvolvimento Social que esteve em Porto 152 

Alegre e que fez a visita nos locais da mancha de inundação. Esses locais, eles foram 153 

vistoriados pela equipe do MDS, juntamente com representantes aqui do município. E ali 154 

foram definidas algumas obras que precisariam ser feitas para que o serviço voltasse a 155 

funcionar em toda a sua plenitude. Os locais que foram verificados são os locais atingidos. 156 

Tem aqui, acho que os colegas já compartilharam, mas enfim, seria as Ilhas, Farrapos, o CRAS 157 

Ampliado Centro Sul, o CRAS Ampliado Glória, o CRAS Ampliado Norte, o CRAS Centro, o 158 

CRAS Farrapos, o CRAS Ilhas, e aí, na sequência, a destinação de recursos para obras, 159 

pequenas obras, obras e reformas, e também aquisição de material permanente. Essa medida 160 

provisória, ela foi reeditada em dezembro de 2024 e porque durante o ano de 2024, quando 161 

teve essa vinda aqui, ficou acertada a destinação, mas não houve, vamos dizer assim, o 162 

preenchimento dos requisitos. E como ela foi reeditada em dezembro, nós fomos informados 163 
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ali no início do mês de abril que Porto Alegre seria contemplada e a urgência de que pudesse 164 

ser preenchido os documentos referentes a esses valores. E seriam dois sistemas, dois sistemas 165 

novos. São sistemas que eram antes utilizados, mas que agora houve uma nova adequação e a 166 

gente precisou fazer a apropriação desses sistemas e as colegas de lá de Brasília também 167 

tiveram que reaprender a mexer nele, porque é um sistema novo. Então, Transferegov e 168 

Estrutura SUAS. Estrutura SUAS é o antigo SIG, tá? Bom, resumo da ópera: nós tínhamos, 169 

então, poucos dias para fazer a informação de recebimento dos recursos e ali constava uma 170 

declaração do CMAS, de que o CMAS concordava, enfim, com essa vistoria, com essa 171 

indicação que era uma indicação que tinha sido construída no ano de 2024. Nós trouxemos 172 

aqui para o CMAS na semana passada, na quinta-feira, na executiva. Nós recebemos a 173 

informação de que teríamos que mandar a declaração no dia anterior, que foi na quarta-feira, 174 

final de tarde, e aí o nosso colega Cezar, chefe de gabinete, nos chamou para estar aqui na 175 

manhã, justamente para que a gente pudesse trazer essa pauta para o conselho e, enfim, trazer 176 

para discussão, foi isso que fizemos. Diante do preenchimento do sistema e da declaração que 177 

foi fornecida, foi encaminhada já na sexta-feira, nós tivemos ainda algumas intercorrências 178 

porque os números ali, enfim, houve alguns equívocos, a gente teve que corrigir. Finalizamos 179 

isso na sexta-feira à tarde e foi encaminhado para Brasília. Bom, sobre a destinação, é certo, é 180 

quase certo que os recursos virão. Questionamento que veio no dia da nossa reunião: como é 181 

que fica o processo de fiscalização disso? Como é que fica o processo de fiscalização disso 182 

tendo em vista que, em outros momentos, veio o recurso tal? Bom, o que nós dissemos: 183 

pessoalmente, abri um SEI para cada uma das demandas. Esse SEI está vinculado ao SEI 184 

principal da destinação de recurso para Porto Alegre e pode ser acompanhado pelo conselho, 185 

não só a questão das reformas, pequenas reformas, como também a aquisição dos itens de 186 

material permanente. Basicamente é isso. A gente coloca à disposição para os esclarecimentos. 187 

Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 188 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Pessoal, tem uma planilha aqui, com todos os 189 

espaços que estão dentro dessa documentação. Eu vou ler vou ler quais são os espaços e daí 190 

vocês, quem tiver depois algum questionamento, faça o questionamento em relação àquele, 191 

está bem? Porque nem todo mundo está enxergando aqui e essa planilha aqui, nós podemos 192 

enviar para vocês depois que passar pela plenária. Sempre pensando nisso, não posso mandar 193 

uma coisa que nós não discutimos ainda. Eu vou ler, eu vou dizer a unidade, o equipamento, o 194 

objeto e o valor. Certo? Então, CRAS Ilhas: pagamento de locação R$ 67.168,88; CRAS 195 

Farrapos: construção: R$ 1.308.000,00; CRAS Ampliado Centro Sul, material permanente: R$ 196 
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100.000,00; CRAS Ampliado Glória, material permanente: R$ 100.000,00; CRAS Ampliado 197 

Norte, material permanente: R$ 100.000,00; CRAS Centro, material permanente: R$ 198 

100.000,00; CRAS Farrapos, material permanente: R$ 100.000,00; CRAS Ilhas, material 199 

permanente: R$ 100.000,00; CREAS Norte e Noroeste, material permanente: R$ 100.000,00; 200 

Unidade de Acolhimento Abrigo Municipal Marlene, material permanente: R$ 200.000,00; 201 

CRAS Ampliado Centro Sul, reforma: R$ 389.600,00; CRAS Ampliado Glória, reforma: R$ 202 

389.600,00; CRAS Ampliado Norte, reforma: R$ 389.600,00; CRAS Centro, reforma: R$ 203 

389.600,00; CREAS Norte e Noroeste, reforma: R$ 389.600,00; Unidade de Acolhimento 204 

Abrigo Municipal Marlene, reforma: R$ 389.600,00. Como foi dito pela Vera, esses materiais 205 

permanentes vieram como estruturas do SUAS e as construções e reformas vieram pelo 206 

Transferegov. Quem se inscreve? Heloísa, Diego. Por favor. Heloísa Helena Leão Viñolo 207 

(T), Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – CRESS – CORAS GLÓRIA: Eu 208 

estou pedindo vista, porque eu quero analisar isso, porque o CRAS Glória não foi atingido 209 

pela mancha, não foi atingido pela calamidade. E o estrago que tem lá na sala multiuso foi em 210 

janeiro de 2024. Então, eu quero vista nesse processo para analisar porque na minha região 211 

não houve nada. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 212 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Só um pouquinho. Vamos ver se daqui a 213 

pouco tem mais alguma pergunta que tem a ver com isso. Por favor. Diego Nakata Giuliano 214 

(T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS 215 

Sul: Foi importante a explanação feita e eu confesso que levantou alguns questionamentos 216 

porque eu estava com muita dúvida sobre o que ia ser discutido sobre esses recursos do Fundo 217 

Nacional. Acho que a primeira coisa para se dizer é da importância de receber esse recurso, 218 

que geralmente não se compra material permanente com recurso do Fundo Nacional. Então, de 219 

fato, a possibilidade da gente poder comprar material permanente para estruturar os 220 

equipamentos públicos é muito bem-vindo. Por outro lado, eu queria fazer alguns 221 

questionamentos. Não sei se a Vera consegue me responder. A locação do CRAS Ilhas, se eu 222 

não me engano, não peguei o valor, R$ 67.168,88. Eu acredito que esse valor já esteja dentro 223 

da dotação orçamentária do recurso municipal. Ou seja, a minha primeira pergunta é: se ele já 224 

está dentro da dotação orçamentária, se já vem esse dinheiro específico para pagar o aluguel? 225 

O valor do Fundo Nacional paga o aluguel e o 67.000,00, que seria da prefeitura, retorna para 226 

o caixa único, é revertido para o CRAS Ilhas? Entende? Eu quero entender, porque vem do 227 

dinheiro do recurso nacional e o que vai ser feito com ele? Segunda pergunta: em relação ao 228 

Centro Sul, material permanente, eu soube que lá foi um local bem afetado e queria entender 229 
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assim, se já tem uma previsão do que ser comprado para lá. CRAS Glória, eu estou 230 

contemplado na fala da Heloísa. Voltando à questão do CRAS Centro Sul, sei que a parte 231 

elétrica foi muito afetada no passado. Por outro lado, já foi consertado, inclusive acho que 232 

estava no orçamento de R$ 200.000,00. Então, vem novamente uma pergunta, parafraseando 233 

ali do CRAS Ilhas, se já foi consertado, se o Fundo 01 já cobriu essa despesa, o que vai ser 234 

feito de reforma nessa estrutura? E também a minha outra pergunta em relação ao CRAS 235 

Glória, que são R$ 389.000,00 que não está na mancha, não foi afetado, também sabia dessa 236 

informação que a Heloísa traz em relação a não ter sido, não estar na mancha e não ter sido 237 

afetado pela enchente. Enfim, o que seriam esses R$ 389.000,00 de reforma do CRAS Glória, 238 

levando em consideração que esse recurso é efetivamente para os equipamentos afetados pelas 239 

enchentes? Micheli Santos da Silva (S), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 240 

Assistência Social – Fomtas – Coras Restinga 01: Eu também fiquei com dúvida, porque a 241 

Vera disse que abriu um processo SEI para cada demanda, se no processo SEI aparece quais 242 

os materiais permanentes de cada um, a gente vai conseguir acompanhar isso? Iara de Fátima 243 

Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 244 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Mais alguma questão, pessoal? Podemos seguir? Vera. Vera 245 

Ponzio, ASSEPLA/FASC: Bom, primeiramente, eu não acompanhei esse processo ano 246 

passado, então eu não tenho como dizer para vocês exatamente tudo que consta lá. Por outro 247 

lado, eu tenho a dizer que a gente teve uma conversa com a diretoria administrativa e a 248 

diretoria administrativa tem com ela uma lista referente a materiais de cada um desses locais. E 249 

a recomendação de que a gente fizesse um SEI aberto para cada uma das unidades, justamente 250 

para que se possa ter um controle acerca do que vai ser adquirido. Então, assim, essa questão 251 

que o Diego traz em relação aos materiais permanentes é superimportante. Faz mais ou menos 252 

desde a implantação, desde 2010, que não tem destinação de recursos para questão de material 253 

permanente. Então, enfim, é importante, a gente não pode perder. Isso do ponto de vista de 254 

nossos computadores, a gente sabe que a cada 2 anos, se a gente deixar passar, a gente perde e 255 

acaba ficando com as máquinas fora do serviço. Então, sobre esse ângulo é tranquilo, mas 256 

vocês vão poder estar acompanhando o processo de fiscalização por dentro do SEI. O SEI-257 

mãe está listado na resolução e eu também posso passar para vocês o número, se vocês 258 

tiverem interesse. O SEI-mãe é o 25.15.000002049-3. Dentro desse SEI, ele está em 259 

processamento. Então, nós estamos aguardando a contrapartida da prefeitura. Então, não tem 260 

aí ainda as listas. Vocês vão sair daqui agora e vão procurar a lista lá, nós não temos essa lista 261 

lá. Nós vamos ter na medida em que começar se processar com a aquisição dos materiais, 262 
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chamamento, processo licitatório, seja para obras, seja para aquisição de equipamentos 263 

permanentes. Então, assim, nós fizemos um movimento inicial, que é dizer que Porto Alegre 264 

aceita receber os recursos. Tem agora toda tramitação e a transparência do recurso 265 

propriamente. Pode acontecer que o recurso não seja transferido integralmente. Nós vamos ter 266 

que rediscutir, reavaliar e fazer as demonstrações necessárias. Isso já aconteceu antes, então 267 

não é novidade para vocês, depende de disponibilidade orçamentária. A informação que nos foi 268 

dada na sexta-feira é que esse valor estaria sendo empenhado. Hoje de manhã eu tentei 269 

confirmar se ele já tinha sido empenhado, não foi-me dada essa informação. Então, não sei, 270 

pode ser que a gente tenha feito todo esse movimento e o recurso não seja empenhado na 271 

totalidade, vamos ter que aguardar para ter essa segurança. Em relação ao CRAS Glória, a 272 

gente sabe que tem uma discussão de que a ideia ideal é que o CRAS Glória não funcionasse 273 

onde ele funciona hoje. Então, tem um recurso, ele vai ser construído num outro lugar dentro 274 

da sua própria comunidade, porque hoje ele está ali na Coronel Neves, que é distante. Se foi 275 

feita uma avaliação pelos técnicos do ministério lá do MDS, imagino que naquele momento 276 

que eles estiveram lá, sim, havia problema de infiltração, porque naquele prédio, quem conhece 277 

sabe que tem problema, quando chove, inunda o campo e ao inundar o campo sobe a água e 278 

provavelmente tenha subido a água e tenha molhado o primeiro piso. Então, assim, eu não sei 279 

dizer exatamente com que olhar foi feita essa visita, mas a gente pode buscar os relatórios e 280 

encaminhar para o CMAS, para que o CMAS também possa ter notícia de como é que foi 281 

feita, quem foram os técnicos que estiveram, quem fez o acompanhamento, para que vocês 282 

possam ter esse processo de fiscalização mais presente. Eu posso dizer isso. Cezar Eduardo 283 

Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social: Sobre os 284 

questionamentos, a Vera esclareceu muito bem, mas eu quero pontuar duas coisas: primeiro, 285 

que também não estava aqui no passado, mas acredito que as pessoas que acompanharam e 286 

estiveram junto nesse processo, junto com o ministério para poder analisar o que poderia ser 287 

contemplado ou não, mostraram para os técnicos e os confrontaram. A gente não escolheu por 288 

conta própria agora este mês, mês passado, este ano, isso foi a partir de uma visita junto com 289 

os técnicos, que definiram que ali eram lugares que poderiam, deveriam, enfim, receber 290 

recursos do Governo Federal para ser reestruturado. Em relação ao outro questionamento de 291 

recursos que virão para algo que já foi executado, porque tem o recurso aqui do aluguel das 292 

Ilhas que a gente já gastou com aluguel das Ilhas, é óbvio, mas eu não vou afirmar com 293 

certeza, mas eu imagino que seja possível de fazer esse abatimento de pegar esse valor, 294 

considerar ele utilizado pelos aluguéis pagos no passado e depois o valor entra em caixa, no 295 
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Tesouro, enfim, no caixa único da SMAS para ser utilizado de outra forma como for definido 296 

pelo conselho e pelo gestor. Até porque alguns desses valores, eles são necessários numa 297 

urgência maior do que o ministério tem capacidade de nos enviar. Tanto é que a gente está 298 

falando de um ano depois, dinheiro está chegando um ano depois de ter acontecido toda 299 

tragédia. Então, eu acredito, não posso afirmar com certeza, mas por óbvio parece que eu 300 

posso abater esses valores que estão chegando agora, de gastos que tivemos durante esse 301 

período para recompor essas estruturas que foram danificadas, seja de material, pequenas 302 

obras que a gente fez durante esse tempo, porque eu não sei, sinceramente não sei tudo, toda 303 

abordagem, tudo que foi feito nesses locais, é um trabalho muito minucioso, muito grande para 304 

eu saber de cabeça, aqui de cor, o que já foi realizado, entendem? Iara de Fátima Bueno da 305 

Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 306 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: É isso? Eu acho que vale um esclarecimento, Vera, Cezar. Nós 307 

aqui discutimos isso na quinta-feira, que essas unidades aqui, quando veio, agora, a medida 308 

provisória, isso aqui já vem preenchido. Já veio preenchido porque veio para nós para 309 

discutirmos, para fazermos as declarações exatamente em cima dessa listagem que estava e 310 

ainda bem que contempla os questionamentos, exatamente aquilo que nós questionamos. 311 

Heloísa Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – 312 

CRESS – CORAS GLÓRIA: A informação que eu tenho é que o reparo da sala multiuso, 313 

que a árvore caiu em janeiro, dia 16 de janeiro de 2024, que destelhou e está interditada até 314 

hoje. Aí ela me faz o relato que é porque alaga o campo e inunda a sala. Mudou a pauta. O 315 

CRAS Glória já veio para nós em 27 de junho, quando a gente teve a reunião no Mensageiros 316 

da Caridade, e agora tem um CRAS para ser construído, que era para estar pronto no final do 317 

ano passado. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência 318 

Social: Em nenhum momento a gente falou se era por causa da queda da árvore ou qualquer 319 

outro motivo, porque nem eu, nem Vera estávamos aqui nas visitas técnicas do ano passado. E 320 

como a Iara muito bem deixou claro, a gente não escolheu esses locais. As opções que nós 321 

temos é: ou concordamos que o ministério mande dinheiro com esses objetivos, ou é escolher 322 

não ter o dinheiro, são duas opções que a gente tem. Não tem margem de negociação, tipo, 323 

“ah, acho que não, CRAS Glória não dá”. Isso foi discutido lá atrás quando foram feitas as 324 

visitas dos técnicos. Desde que foram feitas as visitas, eles determinaram o que era, quanto que 325 

era e para o fim que podia. E me corrija se eu estiver errado, Vera, mas até onde eu sei a 326 

informação é essa. É isso. Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos 327 

Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Só para não perder o fio da 328 
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meada. Obrigado pelas explanações aí e pelas minhas dúvidas. Ainda assim, eu fico também 329 

como a Heloísa, com algumas dúvidas. Eu acho que não é aceitar ou não aceitar, eu tenho 330 

dúvidas em relação a esse processo, como por exemplo, a questão das goteiras do CRAS 331 

Glória, tá? De fato, eu já trabalhei lá, mas da região a qual eu sou conselheiro, o CRAS Sul, 332 

por exemplo, ele tem 50 m², se não for 60. É um CRAS à beira da região de alagamento que, 333 

enfim, também tem seus problemas de infiltrações. Entendo que não foi a gestão passada que 334 

escolheu isso, mas eu questiono a escolha deste equipamento e, pelo que eu entendi, a gente 335 

fez um termo de aceite já lá no plenário em fevereiro, no sistema, mas abre-se a possibilidade 336 

para uma pergunta, um questionamento, e aí nesse sentido, então, também peço vista. E sobre 337 

a questão, se pode ou não usar o recurso, não sei nesse caso específico de medida provisória, 338 

mas os repasses mensais ou anuais do Fundo Nacional, eles são repasses fundo a fundo e com 339 

uma questão muito direcionada para cada proteção. Não sei se neste caso específico poderia 340 

fazer isso. Mas, por exemplo, um recurso que vem para a proteção básica, não poderia ser 341 

utilizado na proteção especial. Estou fazendo um paralelo aqui só para daqui a pouco a gente 342 

pensar se pode ser feito isso. Sabemos que, bom, a obra foi executada já, a reestruturação, por 343 

exemplo, do CRAS Centro Sul, caso contrário, ele não estaria funcionando, mas, bom, daqui a 344 

pouco pode-se pegar esse recurso e se utilizar para outra coisa, para uma reestruturação do 345 

CRAS Centro Sul, por exemplo? já que foi gasto dinheiro do fundo 01 e, bom, então daqui a 346 

pouco se estrutura mais o equipamento. Era isso. Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: Eu posso 347 

responder. Em princípio, esse recurso, ele vem a título de compensação. Isso na conversa com 348 

os técnicos, ele vem a título de compensação. Quando chega no final do ano, não executado o 349 

recurso, ele volta para o conselho, para o conselho deliberar. Então, esse recurso, é um recurso 350 

de fundo a fundo, ele é um recurso que ele vem gravado, mas que em algum momento, se ele 351 

não for executado na sua integralidade, na forma como ele está ali, ele poderá ser discutido e 352 

vai ser discutido aqui, porque o conselho que vai decidir sobre a reprogramação. Vocês 353 

compreendem? Como os outros recursos são. Então, não há de se falar num recurso que vem 354 

especificamente para uma finalidade e que se não for usado para aquele, vocês não vão 355 

deliberar sobre ele. Neste momento, não houve a necessidade de ter uma resolução do 356 

conselho, houve uma declaração de ciência do conselho onde seria aplicado o recurso. Vocês 357 

vão olhar essa declaração, seria bem legal que a gente pudesse até colocar ali para vocês 358 

verem, não é uma resolução, ela é uma declaração com uma finalidade de instruir o processo. 359 

No final, se houver sobra de recursos, este conselho vai poder deliberar sobre os valores 360 

restantes. Juramar Vargas (T), Fórum Municipal de Usuários do SUAS, CORAS 361 
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ILHAS: Não tem? Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: É declaração. Juramar Vargas (T), 362 

Fórum Municipal de Usuários do SUAS, CORAS ILHAS: Não é resolução, mas eu 363 

gostaria de falar sobre as Ilhas. As Ilhas, o CRAS, ele foi impactado pelas cheias, não tinha 364 

como não ser. E outras coisas foram impactadas também que felizmente o gestor ainda 365 

conseguiu tomar algumas providências. E a questão do CRAS Ilhas, ele foi entregue 366 

reformado em outubro. Mas a gente tem a questão da locação, porque não é uma estrutura 367 

municipal, é uma estrutura que até tem a questão da combinação ali com o proprietário, que é 368 

um irmão marista na questão da reforma ali, mas não sei lá o que eles fizeram ali. Mas para 369 

mim, das Ilhas, essa questão ela está OK. As nossas reuniões de CORAS são itinerantes 370 

porque nós somos Ilhas, e particularmente a Ilha da Pintada, por ser a ilha mais adensada 371 

assim, na questão populacional, a gente faz duas reuniões, uma no CRAS e outra na PIP, e aí 372 

depois faz uma subsequente nas outras ilhas. E aí eu tenho percebido que realmente a estrutura 373 

ficou melhor para o usuário, porque não tinha nem banheiro de acesso para os usuários, tinha 374 

que usar o banheiro dos funcionários. A questão dos equipamentos, eles foram comprados, 375 

tudo é novo, sabe? Realmente, claro que a gente queria ampliar na questão do espaço, mas 376 

como não é uma estrutura do município, eu não sei se isso seria possível, mas eu não vejo 377 

maior questionamento sobre isso, porque eu tenho discutido isso aí com algumas pessoas que 378 

não são da gestão, mas que são da comunidade, que sabem das coisas. A única coisa que eu 379 

não entendi ainda, porque isso eu tenho ouvido bastante aqui, é na questão do Abrigo Marlene, 380 

de ter realmente esse entendimento na questão, porque existe um recurso da Defesa Civil na 381 

questão da reforma e aí tu tem outro recurso para reforma. Aí isso que eu fiquei tentando 382 

entender, a questão desse recurso da Defesa Civil que vem para reforma, da Defesa Civil 383 

Nacional, e essa questão agora do Transferegov, porque Defesa Civil Nacional é Governo 384 

Federal. Transferegov é Governo Federal, eu queria entender isso, porque são recursos que 385 

parece que vêm do mesmo lugar. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria 386 

Municipal de Assistência Social: Diego, só para te responder, quando eu falei que a gente 387 

não tem muitas opções, ou aceita, ou não aceita, não é pelo conselho, é em relação ao 388 

ministério, o conselho tem liberdade para decidir. E sobre a preocupação que tu falou de 389 

mudar, esse recurso mudar de proteção, enfim, o que eu quis dizer é o seguinte: não é que a 390 

gente vai pegar o recurso e usar em outro local, eu acredito que a gente possa pegar esse 391 

recurso, como a Vera falou, compensar o cofre municipal, o gasto para que já foi feito, já foi 392 

realizado com aquele valor, seja na compra de material para as ilhas ou o aluguel e a partir daí 393 

esse dinheiro que foi inicialmente gasto pelo município e agora coberto por esse dinheiro do 394 
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nacional, a gente poder reutilizar ele em outro local, de outra forma, e não necessariamente 395 

onde já foi gasto anteriormente. Eu imagino que isso seja possível porque é um dinheiro de 396 

compensação como a Vera se propôs, entendeu? E aí Heloísa não está aqui, mas nós 397 

precisamos dela, eu tenho que fazer um questionamento para ela, pedir para que retirasse o 398 

pedido de vista para a gente poder votar. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 399 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Ela voltou. 400 

Heloísa Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – 401 

CRESS – CORAS GLÓRIA: Só queria fazer uma colocação aqui: eu continuo com o pedido 402 

de vista. Quero esclarecer que a região Glória tem interesse que aquele CRAS funcione, até 403 

tem que ficar pronto outro que demoram uns 10 anos ali. Só que é o meu CPF que vai lá e eu 404 

não vou concordar que aquele espaço foi atingido pela calamidade, porque não foi, não está na 405 

mancha e as goteiras têm desde que as piscinas foram interditadas há 10 anos. Então, é isso e 406 

ele não está na mancha. Os técnicos foram lá, foram carregados por alguém e alguém levou 407 

para fazer o parecer. Realmente, está um caos aquele CRAS, mas não foi atingido pela 408 

calamidade. Por isso que eu estou pedindo vista. Como eu ia dizendo, eu estou tirando 409 

dinheiro de outros que foram atingidos para botar num equipamento que não foi. Cezar 410 

Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social: Como a 411 

Heloísa voltou, agora vou fazer meu pedido formalmente da retirada de vista desse processo 412 

para a gente poder aprovar e dar continuidade, para receber esse recurso. E eu entendo, 413 

inicialmente, enfim, ele não foi diretamente atingido como os demais locais foram atingidos 414 

com o alagamento, mas tiveram técnicos do ministério aqui e aprovaram que seria usado 415 

recurso do Governo Federal nesse CRAS e pode ter certeza que os técnicos tinham o mapa da 416 

mancha e onde a Glória não tem nem como tentar de alguma forma ludibriar eles, porque 417 

estava longe do Guaíba e no alto, então pode ter certeza que eles tinham noção disso, que não 418 

foi alagado diretamente. Mas claro, é uma escolha de vocês dois, não tem como. Obrigado, só 419 

isso. Tânia Mara da Silva Garcia (T), Fórum Municipal de Usuários do SUAS, CORAS 420 

EIXO BALTAZAR: Eu só teria uma pergunta, corrija-me se eu estiver errada. Se por acaso 421 

os conselheiros de regiões não aprovarem hoje, uma resposta bem técnica, porque tem técnicos 422 

aqui, se não aprovar hoje, se não usar essas verbas, esse dinheiro ele volta para o governo? 423 

Essa é a minha pergunta, é uma preocupação, a gente sempre pensa assim, nós conselheiros 424 

usuários, segmento de usuários. Não tem que ficar no nosso colo essa decisão, tem que ficar 425 

no colo de quem entende. Gostaria que o governo respondesse. Vera Ponzio, 426 

ASSEPLA/FASC: Responder a Heloísa e também ao Diego e à Tânia Maria. Primeiro, dizer 427 
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assim, a gente sabe que as condições ali do CRAS Glória não estão nas melhores condições 428 

ideais. Esse recurso, ele pode vir a dar um upgrade, ele pode melhorar as condições postas lá 429 

hoje para atender melhor aquela comunidade. Dizer que não vai receber esse valor significa 430 

devolver recurso para União. Assim, quando eu iniciei falando aqui, eu disse para vocês que 431 

nós fizemos um aceite preliminar. O que é um aceite preliminar? Eles nos acionam, cobram do 432 

prefeito, o prefeito cobra do secretário, o secretário dá a ordem: preencham essa 433 

documentação e encaminhem para o CMAS, encaminhem para que a gente possa estar 434 

habilitado ou apto a receber o recurso. No momento em que nós deixamos de cumprir aquilo 435 

que está posto ali, o recurso não vai vir. Não vem o recurso. E a responsabilidade é de quem? 436 

Nossa, enquanto coletivo, de coletivo aqui. Porque quando chegou para nós, enquanto gestão 437 

e me coloco nesse lugar porque a gente preencheu esse documento e foi muito difícil, eu disse 438 

para o Cezar na sexta-feira, a Diva também estava aqui, foi muito difícil preencher o 439 

documento porque tem uma série de regras, para a gente conseguir cumprir todas essas regras 440 

é complexo. Mas, enfim, no momento em que diz olha não é mais assim ou não, esse recurso 441 

não vem para cá, não vem para lá, nós abrimos mão do recurso mesmo do município. É isso 442 

que está acontecendo. E essa decisão, ela é uma decisão colegiada, não é uma decisão da 443 

gestão. O que estava no nosso alcance enquanto gestão era de fazer o que fizemos, correr para 444 

fazer o Transferegov, o Estrutura SUAS, preencher todos os dados lá, cumprir os requisitos. 445 

Agora está com o conselho, o conselho delibera. Micheli Santos da Silva (S), Fórum 446 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas – Coras Restinga 01: Eu 447 

estou com algumas dúvidas, porque, por exemplo, vocês receberam essa documentação lá 448 

também na quinta-feira, na sexta, dia 15 de abril, né? Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: Dia 15 449 

de abril, preenchimento do sistema. Na quarta-feira da semana passada nos foi pedido passo a 450 

passo, sabe como é? Tu preenche uma missão, tu está numa tarefa, tu preenche um capítulo, 451 

daí aparece outro. E assim vai, vai, vai. Na quarta-feira de tardezinha veio essa decisão: vocês 452 

agora precisam apresentar a declaração do CMAS. Micheli Santos da Silva (S), Fórum 453 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas – Coras Restinga 01: Eu só 454 

respeitando, enfim, o questionamento da Heloísa, do Diego, acho que são fundamentais os 455 

questionamentos deles, mas eu fico pensando, porque já está toda hora vocês estão dizendo 456 

que é só um aceite do CMAS. A única coisa que estão pedindo para a gente é um aceite, para 457 

que essa verba venha. Eu entendo todo o questionamento da Heloísa, porque lá está dizendo 458 

que essa verba vem porque foi atingido pela enchente, mas o meu CRAS não foi atingido pela 459 

enchente, mas é verba. Vai vir para cá depois. Eu não sei, assim, eu fico agora pensando, senão 460 
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a gente vai ficar discutindo, discutindo, discutindo, para no final dar a entender que a gente não 461 

vai poder votar enquanto a Heloísa e o Diego não deixarem de pedir vista. Eu concordo com 462 

vocês, mas eu fico pensando, é um recurso, a gente tem que ficar, entende? Se a gente não dá 463 

o aceite hoje, esses recursos vão para o Governo Federal sem depois ser reprogramado? Ou 464 

ele é reprogramado, volta? Se voltar, não tem problema. [Falas concomitantes]. Iara de 465 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 466 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Só um pouquinho, só um pouquinho, pessoal, vamos lá. A 467 

questão é o seguinte, o que está escrito e depois o Juramar. Só, só um pouquinho. Eles que 468 

vão decidir, senão nós vamos passar a tarde inteira aqui para não decidir nada. Por favor! Igor 469 

Silva Mendonça, DEMHAB - Departamento Municipal de Habitação: O CRAS Glória, 470 

de fato ele sofreu os efeitos da enchente, não só fisicamente, ele não foi atingido pela água, 471 

mas houve um instrumento de locação do município, que foi destruído. Foi isso por causa da 472 

reforma, caiu uma árvore em cima do lugar que eles fazem as reuniões. Então, eu acho que, 473 

nesse sentido, sim, é para avaliar e ele receber esse recurso. Não necessariamente ele foi 474 

atingido pela mancha. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e 475 

Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Diego e vamos encerrar. O 476 

Diego fala e depois o Juramar, tá? Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos 477 

Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Então, acho que como a 478 

gente foi falar sobre a questão do pedido de vista e também para tentar trazer alguns pontos... 479 

Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 480 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Não, só um pouquinho. Agora eu vou ser bem 481 

taxativa: se tem vista, não tem mais discussão. Tá bem? Diego Nakata Giuliano (T), Fórum 482 

Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Não, mas a 483 

gente tem uma questão de ordem, que eu acho que o pedido de vista, assim... Eu acho que é 484 

importante esclarecer, não tem recurso que volta, acho que é importante a gente falar isso para 485 

a plenária, porque senão a gente acaba utilizando... Como vou dizer? [Falas concomitantes]. 486 

Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: Não foi uma resolução, o próximo passo é uma resolução. 487 

Se não for uma resolução deste conselho, o recurso não virá para Porto Alegre. [Falas 488 

concomitantes]. Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 489 

Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Tá bem, mas assim, a questão era do ano 490 

passado, correto? Então, não adianta botar no pescoço do CMAS agora e dizer: “aprova, não 491 

aprova”. Com todo o respeito a vocês, eu não estou nem falando sobre vocês, estou falando 492 
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sobre a gestão passada. Então, assim, para mim, está muito talvez, não sabemos, poderemos. 493 

Gente, eu não vou fazer uma votação e aí eu acho que sim, tem uma questão de ordem, 494 

concordo contigo, se foi pedido vista, eu não retiro pedido de vista porque é isso. “Talvez 495 

poderemos”, não sei. Não tem como. Heloísa Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional 496 

de Serviço Social 10º Região – CRESS – CORAS GLÓRIA: Eu mantenho, até porque a 497 

gente já aprovou tudo isso em 27 de junho do ano passado, lá no Mensageiros da Caridade, em 498 

relação à calamidade. Por isso que eu quero analisar, porque a gente já aprovou isso daí, 499 

quando eu retirei o CRAS lá que nós recebemos o dinheiro. Agora vem de novo? Quantas 500 

vezes nós vamos aprovar o mesmo dinheiro para as mesmas obras? O dinheiro da calamidade, 501 

ele não entra na conta, não consigo nem prestar, analisar ele na prestação de contas das contas 502 

da calamidade. E aí nós vamos liberando dinheiro, liberando dinheiro e nada acontece. Eu 503 

quero vista. [Falas concomitantes]. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 504 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Ah, pessoal, a 505 

posição é a seguinte, vamos ter clareza a respeito das coisas, tá? Nós fizemos, enquanto 506 

executiva, a discussão, fizemos todos os questionamentos. O que precisava ser feito 507 

burocraticamente por nós era fazer a declaração. Essa declaração mostra que nós tomamos 508 

conhecimento deste processo, certo? Deste processo, dessa possibilidade, com essa lista, essas 509 

coisas assim. E tinha um prazo. Nós fizemos essa declaração. A vinda do processo para cá é o 510 

normal, porque a plenária é soberana, certo? A partir da discussão aqui, se faria uma resolução 511 

aprovando as declarações. O pedido de vista suspende tudo. Eu, para mim, tenho as minhas 512 

posições, cada um de nós tem a sua, inclusive as pessoas se colocaram aqui, mas está pedindo 513 

vista. O que nós precisamos fazer, aí está suspensa a história, mas essa vista tem que ter um 514 

objetivo. Qual é o objetivo da vista? Vocês vão ter que definir depois, não é aqui. A vista 515 

suspendeu o processo. Agora, não esqueçam, nós estamos suspendendo o recurso de todos os 516 

equipamentos e não dos dois que vocês colocaram. Esse peso vocês vão carregar. [Falas 517 

concomitantes]. Não, não, não, espera, Diego, agora estou eu conduzindo a reunião. Não 518 

estamos batendo boca aqui. Eu só, eu só estou esclarecendo, assim como tu pediste para 519 

esclarecimento, eu disse: "Vou esclarecer", eu acho que é extremamente importante, tá? Está 520 

pedindo vista, está cancelado tudo. Certo? Está parado tudo. É isso? Concordam, pessoal? Eu 521 

tenho que atender a questão do pedido de vista. Certo? É um direito que qualquer conselheiro 522 

tem. Se é justo, se não é justo, é um problema que não é meu. E eu não tenho nem que opinar. 523 

Certo? Está suspenso, vamos passar para outra pauta. Ok? Diego Nakata Giuliano (T), 524 

Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: 525 
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Qual é o prazo? Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 526 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Prazo é 15 dias, é até a próxima plenária. 527 

Pode até ser antecipado e nós fazermos uma extraordinária, mas aí é um problema de cada um. 528 

Vera Ponzio, ASSEPLA/FASC: Só quero fazer um registro do valor total da destinação para 529 

Porto Alegre: R$ 4.612.768,88. É sobre isso que nós estamos falando. [Falas concomitantes]. 530 

Pessoal, assim, nós estamos passo a passo preenchendo o sistema que é o Transferegov e o 531 

Estruturagov. O que significa isso? A cada tempo nós temos exigências a cumprir. Nós 532 

cumprimos todas as exigências até sexta-feira. A qualquer tempo poderá vir uma solicitação 533 

num prazo curto para termos a resolução. Se nesses 15 dias não vier, nós não teremos. É isso 534 

que vocês têm que estar vendo. Tem uma decisão que veio hoje para nós, que nós precisamos 535 

informar o ID da obra de cada um dos locais. O engenheiro está atrás dessa documentação 536 

para poder colocar no sistema. É assim que funciona, a gente preenche uma etapa, vem uma 537 

outra solicitação. Então, nós estamos aguardando, vamos indo devagarinho, vamos ver o que 538 

vai acontecer. Se nos próximos 15 dias vier essa solicitação, nós não vamos ter e nós vamos 539 

trazer aqui para vocês mesmo: olha, infelizmente aconteceu isso; vamos ser transparente. Iara 540 

de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 541 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Tá, pessoal? Seguimos. Então, temos um prazo máximo de 15 542 

dias para resolver, para finalizar isso com os esclarecimentos necessários. Obrigada, Vera. 543 

2. COMISSÃO DE NORMAS; 544 

Vamos seguir a pauta, porque nós vamos seguir no que ficou pendente. Nós temos algumas 545 

pendências da outra reunião, mas eu fiz a solicitação de inversão só desse item. Então, nós 546 

vamos seguir com a Comissão de Normas, está bem? Então, a Comissão de Normas, são as 547 

manutenções, pessoal. Nós vamos seguir colocando aqui, falando aqui a respeito das 548 

manutenções pendentes, porque depois de amanhã, dia 30, já fecha o prazo para as outras 549 

manutenções. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência 550 

Social: Manutenções para o ano de 2024 com parecer desfavorável e pedido de inscrição: 551 

FUNDAÇÃO MAÇÔNICA EDUCACIONAL, Coras Eixo. A entidade não realiza nenhuma 552 

ação na política de Assistência Social. A entidade terá prazo de 30 dias após a notificação para 553 

apresentar recurso. GRUPO DE IDOSOS VALE A PENA VIVER, Coras Eixo. A entidade 554 

não apresenta os recursos humanos mínimos para executar a ação. A entidade terá prazo de 30 555 

dias após. O prazo não vou ficar lendo toda hora, tá? O prazo é igual para todo mundo. 556 

INSTITUTO MARIA GALBUZERA. Coras Centro Sul. A entidade não realiza nenhuma 557 

ação na Política de Assistência Social. INSTITUTO PORTO-ALEGRENSE DE ARTE E 558 
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EDUCAÇÃO, IPIDAE, Coras Lomba do Pinheiro. A entidade não realiza a ação na qual está 559 

inscrita, serviço de convivência, conforme a tipificação do serviço socioassistenciais da 560 

Resolução 109/2009. Essa aqui, especificamente, não está escrito o prazo de 30 dias, para esse 561 

o mesmo prazo. MARIA MULHER, ORGANIZAÇÃO DE MULHERES NEGRAS, 562 

Coras Cruzeiro. A entidade não realiza nenhuma ação na política de Assistência Social. 563 

Querem votar? Votar essas que são favoráveis, são essas. Vamos votar separado, não é? 564 

Rafael Feltes de Oliveira, SMELJ – Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: 565 

Eu peço vista ao item 4 ali, trabalho na secretaria e quero dar uma olhadinha só. Cezar 566 

Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social: Eu vou 567 

aproveitar, quero vista da Fundação Maçônica. Mais alguma coisa? Tânia Mara da Silva 568 

Garcia (T), Fórum Municipal de Usuários do SUAS, CORAS EIXO BALTAZAR: 569 

Fundação Maçônica, quem executa o serviço de convivência é o Laranjeiras. Eles seguem 570 

nesse passo, eu sou conselheira na minha região por muitos anos. Iara de Fátima Bueno da 571 

Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 572 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Então, tem vista de duas entidades. Em votação essas 573 

favoráveis. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência 574 

Social: Quem vota a favor pelo cancelamento das inscrições? Quem vota contra? Abstenções? 575 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 576 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Então, a 577 

princípio, essa questão aqui, 1 e 4, vocês precisam apresentar o relatório da comissão até a 578 

próxima plenária. Certo? Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de 579 

Assistência Social: Tá. As favoráveis: CENTRO ESPORTIVO CULTURAL E 580 

ASSISTÊNCIA DA VILA DO CAMPINHO, Coras Cruzeiro. Aprovada a manutenção de 581 

2024, Ata 12/2025 da Comissão de Normas. Serviço de Convivência Adolescente, trabalho 582 

educativo, 14 a 17 anos. CLIP, ASSOCIAÇÃO CLÍNICA PSICOPEDAGÓGICA 583 

ESPECIALIZADA, Coras Centro. Aprovada a manutenção, ata 12/2025, habilitação e 584 

reabilitação de pessoas com deficiência. CLUBE DE MÃES BÁRBARA MAIX. Coras 585 

Nordeste. Aprovada a manutenção 2024, serviço de convivência 15 a 17 anos, 84 vagas. 586 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES VALE DOS CANOAS, Coras Glória. Aprovada a 587 

manutenção 2024, Ata 13/2025 da Comissão de Normas, Serviço de Convivência 6 a 14 anos. 588 

ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DO PARQUE DAS LARANJEIRAS, Zona Norte, 589 

Coras Eixo Baltazar. Aprovada a manutenção, ata 13/2025, serviço de convivência 0 a 6 a 14, 590 

https://prefeitura.poa.br/smelj


 19 

desculpa. ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DA VILA ARAPEÍ. Coras Cristal. Aprovada 591 

a manutenção 22, 23, imagino, e 24. Ata 13/2025, serviço de convivência 6 a 14. 592 

ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES E AMIGOS DA VILA TRONCO NEVES E 593 

ARREDORES, AMAVITRON, Coras Cruzeiro. Aprovada a manutenção de 2024, Ata 13, 594 

serviço de convivência de 6 a 14. CLUBE DE MÃES DA VILA UNIÃO, Coras Norte. 595 

Aprovada, Ata 13, serviço de convivência de 6 a 14. CLUBE DE MÃES RUBEN BERTA 2, 596 

Coras Eixo Baltazar. Aprovada a manutenção, Ata 13, serviço de convivência 6 a 14 anos. 597 

CLÍNICA ESPERANÇA DE AMPARO À CRIANÇA, CEACRI, Coras Norte. Aprovada 598 

a manutenção de 2024, Ata 13, serviço de acolhimento institucional. FRATERNIDADE 599 

CRISTÃ ESPÍRITA, Coras Sul. Aprovada pela Ata 14, serviço de convivência de 6 a 14 600 

anos e serviço de convivência de 15 a 17. Trabalho educativo. FUNDAÇÃO DE 601 

EDUCAÇÃO E CULTURAL DO ESPORTE CLUBE INTERNACIONAL, FECI, Coras 602 

Centro. Aprovada, Ata 14, serviço de convivência 6 a 14. FUNDAÇÃO FÉ E ALEGRIA, 603 

Coras Humaitá Navegantes. Aprovada pela Ata 14, serviço de convivência de 6 a 14, serviço 604 

de convivência de 15 a 17, trabalho educativo e abordagem social. FUNDAÇÃO PÃO DOS 605 

POBRES DE SANTO ANTÔNIO, Coras Centro. Aprovada na Ata 14, serviço de 606 

convivência de 6 a 14, Programa Jovem Aprendiz e acolhimento institucional. FUNDAÇÃO 607 

SOLIDARIEDADE FORMAÇÃO E CAPACITAÇÃO, Coras Centro. Aprovada pela Ata 608 

14 da Comissão de Normas. Aprovada a manutenção do ano de 2024, Centro POP 2, Projeto 609 

de Defesa do Direito ao Trabalho, Cooperativos e Coletivos Comunitários Solidários. Não tem 610 

inscrição neste conselho, razão pela qual deixamos de aprovar a manutenção desse serviço. 611 

GRUPO DE PACIENTES ARTRÍTICOS DE PORTO ALEGRE. Coras Centro. 612 

Aprovada pela Ata 14, serviço de convivência para idosos. ASSOCIAÇÃO 613 

INTERCOMUNITÁRIA DE ATENDIMENTO SOCIAL, AICAS, Coras Centro. 614 

Aprovada na Ata 15, serviço de abordagem e serviço de convivência 15 a 17 anos. CLÍNICA 615 

PÚBLICA SER, CLISER, Coras Centro. Aprovada a manutenção 24 pela Ata 17. Serviço de 616 

Proteção Especial para pessoas com deficiência, idosos e seus familiares. INSTITUTO DE 617 

INTEGRAÇÃO SOCIAL, Coras Cruzeiro. Aprovada a manutenção pela Ata 15, serviço de 618 

convivência de 15 a 17 anos. INSTITUTO ESPÍRITA DIAS DA CRUZ, Coras Centro. 619 

Aprovada a manutenção de 24 até dezembro de 2025 pela Ata 15. Albergue não é serviço 620 

tipificado, conforme a Resolução 194/2024 do CMAS. Esse serviço não tem a manutenção 621 

aprovada até dezembro de 2025. INSTITUTO RECRI. Aprovada pela ata 15, programa de 622 
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aprendizagem. INSTITUTO LEONARDO MURIALDO, Coras Partenon. Aprovada a 623 

manutenção pela Ata 15, serviço de convivência de 6 a 14 e serviço de convivência de 15 a 17. 624 

INSTITUTO PASSOS, Coras Noroeste. Aprovada pela Ata 15, serviço de convivência de 6 a 625 

14 e serviço de convivência de 15 a 17. INSTITUTO PRÓ-SAÚDE, Coras Eixo. Aprovada a 626 

manutenção pela Ata 16, serviço de convivência para idosos. INSTITUTO VIDA 627 

SOLIDÁRIA, Coras Partenon. Aprovada pela ata 16, serviço de convivência de 6 a 14. 628 

ASSOCIAÇÃO NOSSA SENHORA DO PERPÉTUO SOCORRO, Coras Leste. 629 

Aprovada a manutenção pela Ata 16, serviço de abordagem social e serviço de convivência de 630 

15 a 17. LEGIÃO DA BOA VONTADE, Coras Humaitá Navegantes. Aprovada a 631 

manutenção pela Ata 16. Tem um serviço de convivência de 6 a 14, 30 a 59 anos e para 632 

idosos. FUNDAÇÃO LUTERANA DE DIACONIA. Coras Centro. Aprovada a manutenção 633 

pela Ata 16, serviço de assessoramento. FEDERAÇÃO ESPÍRITA DO RIO GRANDE DO 634 

SUL, Coras Centro. Aprovada a manutenção pela Ata 16, serviço de assessoramento. 635 

FUNDAÇÃO PROJETO PESCAR, Coras Centro. Aprovada pela Ata 17, aprendizagem 636 

profissional, programa iniciação sócio profissionalizante. CENTRO DE ATENDIMENTO 637 

INTEGRADO, Coras Centro. Aprovada pela Ata 17, serviço de proteção especial para 638 

pessoas com deficiência, idosas e suas famílias. EDUCANDÁRIO CENTRO DE 639 

HABILITAÇÃO SÃO JOÃO BATISTA, Coras Sul. Aprovada pela Ata 17, serviço de 640 

proteção especial para pessoas com deficiência, idosas e suas famílias. NÚCLEO ESPÍRITA 641 

DA FRATERNIDADE, Coras Cruzeiro. Aprovada a manutenção pela Ata 17. Aprovado o 642 

ano de 2024 em relação, e em relação ao ano de 2025 aprovamos até o mês de agosto de 643 

2025, conforme resoluções 107/2023 e 07/2025. Após essa data a entidade perderá a inscrição. 644 

ESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL TRENZINHO DA ALEGRIA, Coras Norte. 645 

Aprovada a manutenção 2024, imagino, pela Ata 17. Aqui não está escrito, só aprovada a 646 

manutenção. Aprovado o ano de 2024, em relação ao ano de 2025 aprovamos até o mês de 647 

agosto de 2025, conforme as Resoluções 107/23 e 07/25. Após essa data a entidade perderá a 648 

inscrição. OBRA SOCIAL IMACULADO CORAÇÃO DE MARIA, OSICOM, Coras 649 

Eixo. Aprovada a manutenção pela Ata 17, serviço aprovado, serviço de convivência 15 a 17 e 650 

abordagem jurídica social. ONG PARCEIROS VOLUNTÁRIOS, Coras Centro. Aprovada 651 

pela Ata 17, assessoramento e garantia de direitos. REDE NACIONAL DE PROMOÇÃO 652 

SOCIAL E INTEGRAÇÃO, RENAPSE, Coras Centro. Aprovada a manutenção pela Ata 653 

17, serviço de aprendizagem profissional, programa iniciação sócio profissionalizante. Sem 654 
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questionamento? Quem é a favor sobre a manutenção dessas entidades, conforme foi falado. 655 

Quem é contra? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. Iara de Fátima Bueno 656 

da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 657 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Eu quero aproveitar o momento para agradecer a Comissão de 658 

Normas, que se puxou para poder vencer essa pauta. Heloísa Helena Leão Viñolo (T), 659 

Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – CRESS – CORAS GLÓRIA: E eu 660 

quero agradecer a equipe do CMAS que conseguiu botar na pauta o que a comissão fez hoje, a 661 

Ata 17 foi de hoje de manhã. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e 662 

Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Muito bem. Então, esse 663 

tem sido o nosso agradecimento. Jucemara Beltrame, Assessoria Jurídica CMAS: Na 664 

verdade, temos aqui uma demanda, um pedido de inscrição do FÓRUM MUNICIPAL DE 665 

USUÁRIOS DE MATRIZ AFRICANA. E a gente está negando, a gente, digo, com a 666 

comissão negou a inscrição, porque o conselho não faz inscrição de fórum. Fórum não tem 667 

personalidade jurídica e, portanto, não atende um dos requisitos. E também tem vários 668 

requisitos da Resolução 22, que é a resolução aqui do conselho, que também os fóruns não 669 

atendem, por essa razão a gente está negando. O parecer é longo, por isso não vai dar tempo 670 

de ler, porque o fundamento, a principal questão são esses dois itens que a gente está trazendo. 671 

Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – 672 

FOMTAS, CORAS Sul: Qual era o pedido de inscrição para serviço ou assessoramento? 673 

Jucemara Beltrame, Assessoria Jurídica CMAS: Era um pedido de inscrição da entidade 674 

com preponderância na Assistência Social. É que fórum não tem como fazer isso. Iara de 675 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 676 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Tá, pessoal, então vamos fazer na mesma sistemática que 677 

fazemos os outros, naquilo que nós aprovamos. Então, quem é a favor da negativa de inscrição 678 

deste fórum, por favor, levantem seus crachás. Podem baixar. Contrários não têm, peço visto a 679 

unanimidade e abstenções também não. Então, APROVADO POR UNANIMIDADE A 680 

NÃO INSCRIÇÃO DO FÓRUM MUNICIPAL DE USUÁRIOS DE MATRIZ 681 

AFRICANA. OK.  682 

4. HOMOLOGAÇÃO DA RES. 55/2025 - AD REFERENDUM. 683 

Então, agora nós temos uma pendência da pauta passada. Que é a Resolução 55/2025, que se 684 

trata de um recurso de R$ 167 mil. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria 685 

Municipal de Assistência Social: Não é da pauta passada, isso foi que ficou do ano passado. 686 
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Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 687 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Mas acontece que foi feito um adendo. Então nós 688 

precisamos, saiu já a resolução, trata-se de um recurso de R$ 167 mil, que é um complemento 689 

ao recurso da Defesa Civil Nacional para fins de reforma do prédio da Avenida Souza Reis, 91. 690 

Esse espaço aí era utilizado pelo Lar Emanuel, que também foi atingido pela enchente, mas que 691 

é um prédio da FASC e que vai ser reformado para utilização num outro serviço. Então, foi 692 

feito um ad referendum em relação a isso. Eu solicitei, quando nós discutimos essa questão, o 693 

memorial descritivo da obra toda para verificar o que seria gasto. O prédio tem muitos 694 

problemas, muitos problemas mesmo, foi totalmente inundado. Eu até acho, particularmente 695 

acho, que esse recurso é pouco, mas é o que está no memorial descritivo definindo tudo que 696 

tem que ser feito, piso, elétrica, uma série de coisas. Então, a gente fez esse adendo e 697 

trouxemos aqui para solicitar uma posição de vocês em relação à aprovação desse adendo. 698 

Alguma pergunta? Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 699 

Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: Qual é o serviço que vai ser? Cezar Eduardo 700 

Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social: Eu pedi a palavra para 701 

esclarecer. Essa obra é para casa de passagem em famílias estrangeiras e brasileiras. Tem um 702 

recurso do Governo Federal da Defesa Civil para reforma de piso e telhado, se eu não me 703 

engano, não lembro agora direto quais os termos. Só que quando foi-se entrar no prédio para 704 

poder fazer a obra se descobriu que tinha sido invadido e roubada toda a fiação elétrica. Então, 705 

a gente pegou um dinheiro, a gente reprogramou um dinheiro do ano passado para cobrir esse 706 

valor da fiação elétrica para poder dar seguimento à obra, enfim, sem elétrica não tem como 707 

fazer obra nenhuma. Diego Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da 708 

Assistência Social – FOMTAS, CORAS Sul: E esse serviço, Cezar, ele já está acontecendo 709 

na cidade ou vai abrir? Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria Municipal de 710 

Assistência Social: Não, esse serviço, esse ano foi, se eu não me engano, não posso dar 711 

certeza, ele foi cancelado inicialmente, lá atrás com a pandemia, se eu não me engano. [Falas 712 

concomitantes]. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 713 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Eu posso esclarecer, esse recurso veio 714 

específico para venezuelanos há uns 5 anos atrás. Eu estava aqui numa outra época e esse 715 

recurso veio para fazer um serviço de acolhimento. E a gente fez uma discussão, com R$ 400 716 

mil não se conseguiria fazer o acolhimento. E ficou parado, rendeu alguma coisa, deve estar 717 

em 600 e pouco, alguma coisa assim. E aí o Ministério abriu para não ser específico para 718 

venezuelanos. Entendeu? Para mais imigrantes, aquela coisa assim, inclusive para famílias 719 
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brasileiras. O espaço está lá, o prédio está lá, o Emanuel perdeu a parceria que tinha e o espaço 720 

é da FASC, então precisa fazer essa reforma aí para, no mínimo, começar a pensar em outras 721 

coisas na questão de implantação de serviço. É isso. Pode ser, está esclarecido? Podemos 722 

votar? Quem aprova essa resolução, por favor, levante seus crachás. Podem baixar. Quem é 723 

contrário? Quem se abstém? Então, APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO. Deixa eu ver 724 

o que mais nós temos aqui que ficou para trás.  725 

5. INFORMES:  726 

O Informe 01. Vocês receberam, todos vocês receberam o informe sobre as pré-conferências, 727 

dando ciência da convocação da Conferência Municipal, falando dos eixos todos, da previsão 728 

de data e dando, inclusive, uma linha a respeito das pré-conferências que tem o período para 729 

realização das pré-conferências, certo? Vocês receberam isso aqui, todos os conselheiros 730 

receberam por e-mail. [Falas concomitantes]. Então, nós vamos ler. A pauta conferência já está 731 

sendo debatida na cidade, nós aqui já fizemos a colocação. O que precisa é sair uma resolução 732 

da convocação da conferência, e a conferência tem como atribuição de avaliar a Política 733 

Nacional de Assistência Social e propor diretrizes para aperfeiçoamento do Sistema Único de 734 

Assistência Social. O tema desta conferência, que é a 16ª Conferência Municipal de Assistência 735 

Social, o tema central que veio do Conselho Nacional é 20 anos do SUAS: construção, 736 

proteção social e resistência. Essa conferência será realizada em julho. Hã? Em julho. Vai ser 737 

na PUC, no Salão de Atos, como sempre fizemos, e ela se divide em 5 eixos: Eixo 1, a 738 

universalização do SUAS; eixo 2, aperfeiçoamento contínuo do SUAS; eixo 3, integração de 739 

benefícios e serviços socioassistenciais; eixo 4, gestão democrática, informação no SUAS; eixo 740 

5, sustentabilidade financeira e equidade no cofinanciamento do SUAS. Então, ela será 741 

realizada de 9 a 11 de julho. Começa de tarde, depois tem 2 dias de discussões em grupos. E 742 

aqui também nessa resolução a gente fala sobre as pré-conferências regionais que serão feitas 743 

pelas Coras no período de 2 de maio a 16 de junho. Então, essa é a resolução que lança, então, 744 

que convoca a conferência e já dá outras informações para as Coras. Daí tem aquele informe 1 745 

que fala, que dá todo um roteiro de como fazer a conferência, a sua pré-conferência lá, como 746 

comissão organizadora, tudo direitinho, tá? Mas o que nós precisamos realmente aprovar é 747 

essa resolução e, inclusive, dentro dessa resolução está citando que será instituída uma 748 

comissão organizadora da 16ª Conferência Municipal de Assistência Social, instância de 749 

planejamento, organização, implementação e desenvolvimento das atividades das pré-750 

conferências e da conferência municipal. É isso. Então, essa resolução entra em vigor na data 751 

da sua publicação. Entendido? Pessoal que não recebeu por e-mail, assim que a gente aprovar, 752 
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aí a gente está disparando. Quem é favorável à aprovação. Quem é contrário? Quem se 753 

abstém? Então, está APROVADA A RESOLUÇÃO. Juramar Vargas (T), Fórum 754 

Municipal de Usuários do SUAS, CORAS ILHAS: A Diva vai passar pelo Whats as novas 755 

orientações em relação à questão da pré-conferência e eu vou estar compartilhando no Whats 756 

com todos. Heloísa Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional de Serviço Social 10º 757 

Região – CRESS – CORAS GLÓRIA: A votação anterior era do COVID dos 758 

venezuelanos? Aquela que foi aprovada 400 mil? Então, temos um problema, porque nós... 759 

Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - 760 

CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Não, só um pouquinho. Não vamos voltar, não 761 

vamos voltar. Está votado 167 para reforma do espaço. Heloísa Helena Leão Viñolo (T), 762 

Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – CRESS – CORAS GLÓRIA: Não 763 

estou voltando, eu estou questionando se era para complementar aquele dinheiro dos 764 

venezuelanos. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 765 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Não. Não tem nada a ver. Nós falamos a 766 

respeito disso porque o Diego perguntou o que será feito no espaço, só isso. Nada além. 767 

Certo? Eu falei de 167 para reforma do espaço, só isso. Uma coisa não tem nada a ver com a 768 

outra. Ele perguntou o que vai ser feito lá e nós dissemos que o pensamento é fazer lá, tá? 769 

Porque existe um outro recurso, mas nós não estamos discutindo outro recurso. Heloísa 770 

Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – CRESS – 771 

CORAS GLÓRIA: Então, outro recurso vai ser envolvido. Iara de Fátima Bueno da Rosa 772 

(T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 773 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Não vai. Eu acabei, eu também disse que o recurso foi aberto 774 

para botar outros públicos, que não só os venezuelanos, foi isso que eu disse. Tá? Não tem 775 

nada a ver uma coisa com a outra. Vamos estudar as pautas, senão nós nos matamos. 776 

Aprovado aqui, então, a resolução. Não sei se eu tenho mais alguma coisa aqui. Ah, tem um 777 

recurso, tem o recurso da PSE, PSB, PROCAD que tinha e que não foram colocados para 778 

aprovação, porém porque não teve quórum. A reprogramação. Porque na outra reunião, nós 779 

fizemos o seguinte, tenho aqui a pauta da outra reunião. A reprogramação dos cargos do 780 

CRAS não foi aprovada. Certo? Porque nós tínhamos feito um adendo. Não foi aprovado, isso 781 

aí. E daí nós temos a prestação do terceiro e do quarto trimestre teve aprovação parcial da 782 

prestação de contas ficando de fora as duas contas, a calamidade e Dias da Cruz, por falta de 783 

quórum. Certo? E houve a aprovação do GDBPF, por indicação de que tem que vir para o 784 
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CMAS o projeto em 6 meses. E quando chegou na parte da PSE e PSB, PROCAD, foram 785 

colocados para aprovação, porém não teve quórum. Eu confesso que eu não vou aprovar. 786 

Então, nós vamos deixar, daí nós vamos nos apropriar melhor a respeito disso, se eu não sei do 787 

que se trata eu não vou discutir. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – Secretaria 788 

Municipal de Assistência Social: Só quero registrar em ata que isso foi uma pauta que ficou 789 

pendente da reunião passada e não se colocou na plenária de hoje e eu suscitei isso na 790 

executiva para vir na plenária e se não está para ser na plenária de hoje não foi colocado em 791 

plenária para votação. Daí a gente coloca. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 792 

Municipal da Fazenda – SMF: Mas eu sugiro que seja uma pauta única somente para 793 

reprogramação. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê 794 

Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Tá bem. Cezar Eduardo Favin Milani, 795 

SMAS – Secretaria Municipal de Assistência Social: Posso fazer a proposição? A gente 796 

poderia marcar uma extraordinária semana que vem, só para analisar a reprogramação. Heloísa 797 

Helena Leão Viñolo (T), Conselho Regional de Serviço Social 10º Região – CRESS – 798 

CORAS GLÓRIA: Semana que vem já é a ordinária. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS 799 

– Secretaria Municipal de Assistência Social: Ah, é verdade. Tá, então podemos colocar em 800 

votação se a gente pode deixar definido que a próxima pauta da plenária vai ser essa 801 

reprogramação da PSB, PSE e PROCAD. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 802 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: A questão é a 803 

seguinte, Cezar, eu vou te contrariar, porque pauta única é plenária extraordinária, se é uma 804 

plenária comum, que é normal, nós podemos botar a pauta que quiser. Juntar isso para 805 

primeiro bloco. Eu não estou tirando da pauta, eu só fiz a colocação de que não é pauta única, 806 

porque não é extraordinária, só isso. Isso aqui está pendente, isso é prioridade, pronto. Diego 807 

Nakata Giuliano (T), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – 808 

FOMTAS, CORAS Sul: Mas uma questão de ordem, a gente não vai ter a capacitação das 809 

pré-conferências dias 05 e 06? Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e 810 

Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Tá bem, tá bem, pessoal, 811 

não tem problema, a gente ajeita, a gente vê. A gente chama uma extraordinária, não tem 812 

problema. Isso a gente administra. A gente administra, porque também tem uma coisa, a gente 813 

administra as coisas extraordinárias e propõe a pauta, isso não é problema, tá? Não é por isso 814 

que nós vamos deixar de fazer. Então, vencemos isso, isso aqui continua na pendência. Eu 815 

tenho um acréscimo de pauta aqui, que foi solicitado. É sobre o horário, que foi a solicitação 816 
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de pauta da Sônia. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – 817 

SMF: Então assim, conselheiros, eu sou da Secretaria da Fazenda, mas não por isso, faço 818 

parte da governamental. E nessas duas atas, tanto a 1 e a 2, daí dizia assim que nós 819 

conversamos e definimos, enfim, que a nossa reunião começasse às 15:00. E a gente está 820 

vendo que às 15:00, quando chega 16:00, ela começa a se esvaziar e essas reuniões sempre 821 

começaram às 14:00, então das 14:00 até às 16:00, que é o limite, mas até às 16:30, numa 822 

eventualidade a gente consegue. Então, a minha proposta e por isso eu pedi que a gente 823 

retornasse a partir da próxima já às 14:00. Eu coloco nesse pleno se todos são favoráveis a 824 

partir da semana que vem, porque às 15:00 a gente já viu que tem pautas bem delicadas e no 825 

todo, até para organização. Na outra semana que a gente teve, a gente viu que vários 826 

conselheiros ficaram ali embaixo, a Tânia até falou: “Agora eu vou chegar em casa às 19:00”. 827 

Então, essa é a minha proposta, a gente poderia voltar para as 14:00. Tânia Mara da Silva 828 

Garcia (T), Fórum Municipal de Usuários do SUAS, CORAS EIXO BALTAZAR: Eu 829 

vou falar direto, então. Nós que somos conselheiros usuários, pegamos dois ônibus para 830 

chegar aqui no horário que vocês querem. Vocês não, só que vocês não estão aqui, vocês 831 

estão ganhando e vocês têm horário para ir lá bater o cartão, só que nós os usuários, porque 832 

tem 09 usuários e os conselheiros trabalhadores, quando vocês deixam as instituições de vocês, 833 

meio serviço para lá e nós os usuários perdemos dinheiro, e isso aqui, claro que foi uma 834 

história nós aqui, nós conselheiros. Mas eu penso que esse horário, por quê? Porque às 14:00, 835 

ou o conselheiro não pode chegar à 1:00 da tarde, ou ele não almoça ou ele perde também 836 

dinheiro, tá? E nós precisamos sim chegar às 14:00 e fazemos a nossa discussão com a 837 

sociedade civil. Ou hoje nós temos uma discussão, nós no fórum. Então, assim, eu gostaria que 838 

vocês pensassem, os trabalhadores, porque vocês, estão aqui os serviços de vocês param, 839 

chegou amanhã, vocês têm que fazer duas, três serviços ao mesmo tempo. E nós, os usuários, 840 

temos que chegar o quê? Aí nós saímos daqui e pegamos dois ônibus para ir embora. Iara de 841 

Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 842 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Resumo, tu é contra, tipo assim, vamos simplificar. Não, 843 

vamos simplificar, vamos simplificar. Ela solicita a alteração do horário e tu é contra essa 844 

posição, é isso? Manter o horário como está. Cezar Eduardo Favin Milani, SMAS – 845 

Secretaria Municipal de Assistência Social: A gente aqui no conselho tem uma série de 846 

atribuições muito importantes para a cidade, para Assistência Social e, principalmente, para os 847 

usuários que precisam do nosso serviço. Eu acho que a gente não pode correr o risco como da 848 

última plenária, de a gente não aprovar algo que é muito importante para o funcionamento da 849 
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secretaria, que é a reprogramação. A gente está falando de alguns milhões que estão parados, 850 

já se passaram 4 meses e daqui a pouco vai passar 5 meses, a gente não consegue utilizar um 851 

recurso que está parado desde o ano passado porque a gente não consegue ter tempo 852 

suficiente para poder analisar esse e ter a discussão desse, dessa reprogramação. Então, eu 853 

acho que faz muito mais sentido a gente antecipar para as 14:00 o horário da plenária, poder 854 

ter mais tempo, não ter o risco de perder quórum para poder todo mundo discutir e dar 855 

prioridade. Ninguém aqui é conselheiro por obrigação, todos são conselheiros para discutir a 856 

política social da cidade e aprovar as necessidades do governo, da secretaria também faz parte 857 

da política social da cidade. Então, eu peço que se a gente puder entrar num consenso, adiantar 858 

o horário para as 14:00. E diferente do que a senhora falou, nós também quando perdemos, 859 

quando viemos para cá, embora a gente esteja batendo o ponto por ser servidores do 860 

município, a gente também deixa nossas obrigações nas nossas secretarias, nas nossas funções, 861 

para passar para o dia seguinte. A gente tem as mesmas dificuldades que vocês. A gente 862 

também precisa compensar esse trabalho. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação 863 

Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Resumindo. 864 

Está defendendo a troca. Juramar Vargas (T), Fórum Municipal de Usuários do SUAS, 865 

CORAS ILHAS: Não, eu gostaria, a proposta é de manter isso, de manter esse horário, por 866 

causa assim, falar de organização da política da assistência é ter o que está sendo discutido no 867 

conselho. E aqui a gente tem que ter uma discussão antes da plenária da questão, se não é da 868 

sociedade civil, pode ser também do fórum dos usuários, uma discussão antes, não se discute 869 

depois, se discute antes. E aquilo que a Tânia Mara disse, quando não dá quórum, quando até 870 

se perde o quórum é pelo gestor. É pelo gestor. Então, eu entendo que é uma falta de 871 

orientação do gestor com seus conselheiros, sabe? Porque se vem aqui, por exemplo, ninguém 872 

é obrigado a ser conselheiro, segundo o Cezar. Eu me propus a ser conselheiro. Por acaso eu 873 

estou aqui para defender a questão da política, da política que beneficia eu, já beneficiou parte 874 

da minha família, beneficia aqueles mais vulneráveis que necessitam, que nem voz tem. Então, 875 

assim, eu sou que se mantém esse horário e por causa que eu não tenho problema de chegar 876 

em casa depois das 17:00, eu não tenho. [Falas concomitantes]. Iara de Fátima Bueno da 877 

Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher - CORAS 878 

HUMAITÁ/NAVEGANTES: Só um pouquinho, só um pouquinho. Só um pouquinho, por 879 

favor. Vamos respeitar as falas, ele está falando e tem mais duas inscrições. Micheli Santos da 880 

Silva (S), Fórum Municipal dos Trabalhadores da Assistência Social – Fomtas – Coras 881 

Restinga 01: Eu acho que a Tânia Mara me contemplou muito na fala dela, assim, porque o 882 
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que acontece, a gente precisa desse momento antes, a gente não consegue se articular em 883 

outro dia, a gente tem as comissões, tem outras demandas, aí para a gente se articular em 884 

outro momento para vir discutir a pauta fica difícil. Então, das 14:00 às 15:00, tanto para o 885 

usuário quanto para os trabalhadores, a gente utiliza para trazer nossa discussão e nos 886 

fortalecer, para poder entender um pouco mais, para vir mais apropriado. Porque o ano 887 

passado, no ano retrasado, a gente não tinha esse tempo e não era de qualidade, não era 888 

proveitoso. E esse ano está sendo muito proveitoso, porque a gente vem mais apropriado, está 889 

sabendo das coisas. Então, eu entendo vocês dois, da importância, mas para a gente também é 890 

importante esse momento para a gente assim, não é nem dependendo quem sai antes, quem sai 891 

depois, mas acho que a gente se comprometeu de ficar das 15:00 às 17:00 aqui. Então, é de 892 

responsabilidade de cada conselheiro saber que é esse horário que vai ficar aqui. Diego dos 893 

Santos Centeno, Instituto Vida Solidária - CORAS PARTENON: Na plenária passada eu 894 

fui um dos que saiu mais cedo, porque eu tinha essa responsabilidade da minha instituição, que 895 

eu tinha que fechar perto das 17:00, então, eu tinha essa responsabilidade de sair, porque eu 896 

tinha que ir lá fechar a instituição. Então, na plenária passada eu pedi para sair mais cedo. É, 897 

realmente eu concordo com os dois lados, que tem que ter essa discussão anterior, mas 898 

também a gente não pode se atropelar e ficar aqui até 17:00, 18:00 da tarde. E realmente o 899 

tempo das 15:00 até 17:00 é pouco tempo para passar as demandas que são grandes para o 900 

CMAS. Então assim, a gente pode entrar de repente num acordo de, em vez de ser às 15:00, e 901 

sim às 14:30 e 30 minutos para discussão. Eu acho que 30 minutos dá para a gente discutir e 902 

não em 1:00, e a gente começar às 15:00 da tarde. Porque realmente das 15:00 da tarde até às 903 

16:00 não passa, 17:00, que às vezes tem essa necessidade de passar. E chegar em casa às 904 

19:00, 20:00 da noite também é complicado. E se chega a esse horário é porque se estende a 905 

plenária. Então, se a gente conseguir, claro, ou iniciar um pouco antes essa discussão dos 906 

usuários e ter esse tempo de até 14:30, eu acho que tranquiliza para a gente poder avançar nas 907 

pautas. Iara de Fátima Bueno da Rosa (T), Associação Cultural e Beneficente Ilê Mulher 908 

- CORAS HUMAITÁ/NAVEGANTES: Acho que nós estamos abrindo a negociação. Eu 909 

acho, vamos fazer o seguinte, a princípio, vamos ser coerentes, pessoal. Eu acho que talvez 910 

não tenha havido uma discussão mais profunda antes, como se falou aqui, não houve uma 911 

discussão mais profunda antes para construir essa questão. Eu acho que nós podemos sim ficar 912 

no meio-termo, mas vamos fazer uma discussão muito saudável nesse sentido, nem tanto ao 913 

céu, nem tanto à terra, tá? Eu acho que abrir isso é a possibilidade de a reunião da sociedade 914 

civil ser até às 14:30. Da sociedade civil, da sociedade civil ser às 14:30 e nós começarmos. 915 
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Então, não tem cabo de guerra, cada um cede um pouco e nós vamos entrar, porque vocês 916 

viram, nós ficamos 1:00 discutindo essa questão ali da reestruturação e já são 17:00 e nós 917 

vencemos a pauta. Podemos alinhar desta forma, então? A reunião da sociedade civil vai do 918 

horário que quiserem até às 14:30, 14:30 nós começamos a plenária. De acordo? Beleza. Tá? 919 

Pessoal, muito obrigada pela atenção. Tem um informe? [Falas concomitantes]. Tá, muito 920 

obrigada pessoal, obrigada pela atenção. 921 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal de 922 

Assistência Social, às 17h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro 923 

nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  924 


